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öffentliche N I E D E R S C H R I F T 

 
VERTEILER: 3.3.2.  
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport, AfSS/020/ XI 

Sitzung am : 02.12.2015 

Sitzungsort : Sitzungsraum 2, Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:30 Sitzungsende : 19:20 

 
 
 
 
 

Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Ingrid Betzner-Lunding 

Schriftführer/in : gez.  Jan-Peter Bertram 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 02.12.2015 

 
 

Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 Betzner-Lunding, Ingrid  
 

Teilnehmer  

 Borchers, Thorsten  
 Fedrowitz, Katrin  
 Jürs, Lasse für Frau Loeck 
 Kühl, Mascha  
 Kumeth, Kevin-Pascal  
 Mährlein, Tobias  
 Matthes, Uwe  
 Muckelberg, Marc-Christopher  
 Müller-Schönemann, Petra für Herrn Schenppe 
 Pauls, Ulrich  
 Vorpahl, Doris  
 Weidler, Ruth  
 

Verwaltung  

 Bertram, Jan-Peter Protokoll 
 Broscheit, Thomas  
 Gattermann, Sabine  
 Reinders, Anette  
 Semmler, Brigitte  
 

sonstige  

 Hutterer, Christel  
 Kölln-Möckelmann BEB gGmbH 
 
 
entschuldigt fehlten 

Teilnehmer  

 Friedrichs, Peter  
 Loeck, Denise  
 Schenppe, Volker  
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V E R Z E I C H N I S   D E R 

T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 02.12.2015 

 

 

Öffentliche Sitzung 

 
TOP 1 : 

 

Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 : 

 

Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
TOP 3 : 

 

Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 07.10.2015 
 
TOP 4 : 

 

Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
TOP 5 : B 15/0605 
Änderung der Sportförderrichtlinien der Stadt Norderstedt 
 
TOP 6 : B 15/0590 
Rahmenkonzeption für die Gestaltung der Offenen Ganztagsgrundschule ( OGGS ) 
 
TOP 7 : 

 

Offene Ganztagsgrundschule 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 8 : 

 

Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
TOP 9 : 

 

Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 9.1 : 

 

Sondersitzung Ausschuss für Schule und Sport am 07.12.2015 
 
TOP 9.2 : 

 

Sanierungsbedarfe der weiterführenden Schulen 
 
TOP 9.3 : 

 

Sportlerehrung 
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TOP 9.4 : 
Anmeldung bei den weiterführenden Schulen zum Schuljahr 2016/2017 
 
TOP 9.5 : 

 

Wechsel Schulrätin Frau Schuldt 
 
TOP 9.6 : 

 

Schulleiterwahlausschuss 
 
TOP 9.7 : 

 

Einrichtung einer Außenstelle des Förderzentrums Erich-Kästner-Schule 

 

Nichtöffentliche Sitzung 

 
TOP 10 : 

 

Berichte und Anfragen - nichtöffentlich 
 
TOP 11 : B 15/0631 
Anmietung Kopiergeräte für Norderstedter Schulen 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 02.12.2015 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Frau Betzner-Lunding eröffnet die 20. Sitzung des Ausschusses für Schulen und Sport und 
begrüßt die anwesenden Gäste, die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung und die 
anwesenden Ausschussmitglieder. 
 
Sie stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 13 Mitgliedern fest. 
 
Anschließend verpflichtet sie Herrn Jürs als neues bürgerliches Mitglied im Ausschuss für 
Schule und Sport gemäß § 46 Absatz 6 der Gemeindeordnung per Handschlag zur 
gewissenhaften Erfüllung seiner Obliegenheiten und führt ihn in das Amt ein. 
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
Frau Betzner-Lunding fragt, ob es nichtöffentliche Berichte oder Anfragen gibt. 
 
Dieses ist nicht der Fall. 
 
Es wird einstimmig beschlossen, dass der TOP 11 „Anmietung Kopiergeräte für 
Norderstedter Schulen; hier: Auftragsvergabe“ nichtöffentlich behandelt wird. 
 
Das Fachamt verteilt eine Beschlussvorlage als Tischvorlage.   
 
Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
  
 
TOP 3:  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 07.10.2015 
 
Es liegen keine Beschlüsse vor.  
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TOP 4:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
 
 
TOP 5: B 15/0605 
Änderung der Sportförderrichtlinien der Stadt Norderstedt 
 
Frau Gattermann erläutert die Beschlussvorlage und die von Seiten des Fachamtes 
vorgesehenen Änderungsvorschläge. 
 
Herr Matthes bedankt sich zunächst für die Arbeit des Fachamtes und fragt zu den geplanten 
Veränderungen bei den Zuschüssen ( Seite 16 + 17 ), wie hoch die jährlichen Summen ohne 
die 25%ige Kürzung wären. 
Herr Broscheit führt hierzu aus, dass es sich um eine Summe in Höhe von ca. 17.000 € / Jahr 
handelt. 
 
Anschließend äußert sich Herr Matthes dahingehend, dass er noch Diskussionsbedarf sieht 
hinsichtlich des geplanten Wegfalls der Bronzeehrung bei den Erwachsenen für die Erringung 
einer Landesmeisterschaft. 
 
Auch sieht Herr Matthes ggfs. noch Bedarf, auf Seite 27 den vom Fachamt formulierten 
Passus zur Ehrung im Behindertensport zu verändern. 
 
Auf Nachfrage berichtet Herr Broscheit, dass bei den Erwachsenen der Anteil der Ehrungen 
für die Erringung einer Landesmeisterschaft bei 1/3 der Gesamtehrungen liegt. 
 
Die Zahlen stellen sich im Einzelnen wie folgt dar: 
 
2014  122 Fälle bei 330 Gesamtehrungen im Erwachsenenbereich 
2015    75 Fälle bei 216 Gesamtehrungen im Erwachsenenbereich 
2016    74 Fälle bei 222 Gesamtehrungen im Erwachsenenbereich    
   
Auch Frau Fedrowitz sieht noch Diskussionsbedarf hinsichtlich der Frage des Wegfalls der 
Ehrung für die Erringung einer Landesmeisterschaft bei den Erwachsenen. 
 
Außerdem spricht sich Frau Fedrowitz dafür aus, für die Mitwirkung in einer Deutschen 
Nationalmannschaft ( A-Kader ) bei den Erwachsenen weiterhin eine Silberehrung 
vorzusehen. 
 
Sie schlägt zudem vor, bei der Verleihung des Fairness- und Sozialpreises ( Seite 29 ) den 
Bereich der möglichen zu Ehrenden um „Institutionen“ zu erweitern. 
 
Herr Mährlein unterstützt den Vorschlag von Frau Fedrowitz, für die Mitwirkung in einer 
Deutschen Nationalmannschaft ( A-Kader ) bei den Erwachsenen weiterhin eine Silberehrung 
vorzusehen. 
 
Herr Matthes schlägt vor, bei der Ehrung im Behindertensport auf Seite 27 den letzten Satz 
wie folgt zu verändern: 
„Die Verwaltung hält an der bisherigen Verfahrensweise fest.“  
 
Frau Fedrowitz schlägt hierzu stattdessen vor, den letzten Satz komplett zu streichen. 
 
Es wird übereingekommen, dass in der heutigen Sitzung kein Beschluss gefasst wird. 
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Die Verwaltung wird gebeten, eine neue Beschlussvorlage zu erstellen und in den Ausschuss 
für Schule und Sport zu geben. 
 
Diese Beschlussvorlage soll folgende Punkte berücksichtigen, zu denen Konsens unter den 
Fraktionen besteht: 
 

 Für die Mitwirkung in einer Deutschen Nationalmannschaft ( A-Kader ) soll es bei den 
Erwachsenen weiterhin eine Silberehrung geben 

 

 Auf Seite 27 wird bei den Ausführungen zur Ehrung im Behindertensport der letzte 
Satz  

( „Die Verwaltung trifft hierzu die Entscheidungen“) gestrichen   
 

 Im Bereich des Fairness- und Sozialpreises wird auf Seite 28 der 1. Satz wie folgt 
geändert: 

„Für besondere Fairness im Sport bzw. besonderes soziales Verhalten kann durch die 
Stadt Norderstedt an Einzelpersonen, Mannschaften, Sportvereine oder Institutionen 
ein Preis vergeben werden.“  
 

 
Zur Frage des Fortbestands der Bronzeehrung bei den Erwachsenen für die Erringung einer 
Landesmeisterschaft bitte Frau Fedrowitz das Fachamt um Prüfung, in wie viel Fällen der 
entsprechenden Bronzeehrung es nach der Erringung der Landesmeisterschaft im nächsten 
Schritt auch eine Norddeutsche Meisterschaft gibt. 
 
Frau Fedrowitz bittet darum, diese Informationen mit in die neue Beschlussvorlage 
aufzunehmen.  
 

 
 
TOP 6: B 15/0590 
Rahmenkonzeption für die Gestaltung der Offenen Ganztagsgrundschule ( OGGS ) 
 
Frau Gattermann erläutert die Beschlussvorlage.  
 
 
Beschlussvorschlag 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport beschließt die überarbeitete Rahmenkonzeption für die 
Gestaltung der Offenen Ganztagsgrundschule (OGGS) in der Fassung der Anlage 1 der 
Beschlussvorlage Nr. B 15/0590.  
 
 
Abstimmung: 
 
Mit 13 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen  
 
 
 
TOP 7:  
Offene Ganztagsgrundschule 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
Frau Gattermann berichtet zunächst, dass im Fachbeirat der BEB Herr Liepold vom NSV 
Herrn Künne von der Lebenshilfe Stormarn als Mitglied und Vertreter der 
Kooperationspartner ersetzt.  
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Anschließend berichtet Frau Gattermann über den Stand der Planungen zum Bau einer 
Mensa und von Betreuungsräumen an der Grundschule Harksheide-Nord. 
 
Zur Frage des Standorts des Baus bzw. Anbaus führt sie aus, dass ein Lösungsansatz im 
Bereich des Schulhofs gesehen wird. 
 
Sie berichtet, dass die Grundschule Harksheide-Nord im Zusammenhang mit der 
Baumaßnahme für die Offene Ganztagsschule einen Neubau des Verwaltungstrakts sehr 
begrüßen würde. 
Frau Gattermann und Frau Semmler präsentieren hierzu Bilder des Gebäudes der 
Grundschule Harksheide-Nord. 
Die Räumlichkeiten des Verwaltungstrakts sind sehr klein, außerdem ist der Trakt 
sanierungsbedürftig. 
 
Frau Gattermann berichtet, dass die Mensa aufgrund der hohen Schülerzahl der 
Grundschule Harksheide-Nord für 150 Personen ausgelegt sein muss. 
 
Auf Nachfrage führt Frau Gattermann aus, dass im Haushalt für die Baumaßnahme OGGS 
Harksheide-Nord eine Gesamtsumme in Höhe von 2.100.000 € vorgesehen ist.     
 
Frau Gattermann erbittet vom Ausschuss für Schule und Sport ein positives Signal, dass bei 
der anstehenden Ausschreibung für den kleinen Wettbewerb als Variante 2 die 
Baumaßnahmen für die OGGS um den Neubau des Verwaltungstraktes ergänzt werden. 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport ist hiermit einverstanden, behält sich aber vor, nach 
Präsentation der Planungen zu entscheiden, welche Variante umgesetzt werden soll. 
 
Frau Fedrowitz und Herr Kumeth sprechen sich dafür aus, den Betrag in Höhe von  
2.100.000 € als Obergrenze bei der Planung vorzusehen.  
 
    
 
TOP 8:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
Herr Adam, Ochsenzoller Straße 171a, 22848 Norderstedt, 
stellt eine Frage zu dem Antrag der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen zum Haushalt 
2016/2017. 
 
Frau Reinders weist darauf hin, dass dieser Antrag in der Sitzung des Hauptausschusses am 
07.12.2015 behandelt wird.  
 
 
 
TOP 9:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
TOP 9.1:  
Sondersitzung Ausschuss für Schule und Sport am 07.12.2015 
 
Frau Reinders berichtet, dass am 07.12.2015 um 18.15 Uhr eine Sondersitzung des 
Ausschusses für Schule und Sport stattfindet. 
 
Die Behandlung des Tagesordnungspunktes 5 ( Schulzentrum-Süd; Besprechungspunkt ) 
findet gemeinsam mit dem Hauptausschuss statt. 
Hierzu wird durch das Planungsbüro Drees & Sommer ein Gutachten präsentiert. 
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Frau Betzner-Lunding führt aus, dass in Abstimmung mit dem Vorsitzenden des 
Hauptausschusses Herrn Leiteritz der Beginn und die Eröffnung beider Ausschüsse im 
Plenarsaal erfolgen soll. 
 
 
TOP 9.2:  
Sanierungsbedarfe der weiterführenden Schulen 
 
Frau Reinders gibt einen Sachstandbericht als Anlage 1 zu Protokoll und erläutert diesen. 
 
 
TOP 9.3:  
Sportlerehrung 
 
Frau Reinders berichtet, dass Ju-Jutsu-Kämpfer Tim Weidenbecher von Kodokan e.V. bei 
den Weltmeisterschaften in Bangkok die Silbermedaille gewonnen hat.   .  
 
 
TOP 9.4:  
Anmeldung bei den weiterführenden Schulen zum Schuljahr 2016/2017 
 
Herr Bertram gibt das Informationsschrieben an die Erziehungsberechtigten der Schülerinnen 
und Schüler der 4. Klassen als Anlage 2 zu Protokoll.  
 
 
TOP 9.5:  
Wechsel Schulrätin Frau Schuldt 
 
Herr Bertram berichtet, dass Frau Schuldt zum 01.12.2015 als Schulrätin in den Kreis 
Pinneberg gewechselt ist. 
Er gibt ein Schreiben von Frau Schuldt an den Ausschuss für Schule und Sport als Anlage 3 
zu Protokoll.  
 
 
TOP 9.6:  
Schulleiterwahlausschuss 
 
Herr Bertram berichtet, dass der Schulleiterwahlausschuss am 17.12.2015 um 18.00 Uhr 
tagen wird, um die Schulleiterwahl für das Gymnasium Harksheide durchzuführen. 
 
 
TOP 9.7:  
Einrichtung einer Außenstelle des Förderzentrums Erich-Kästner-Schule 
 
Herr Bertram berichtet, dass in der neu eingerichteten Tagesklinik für Kinder- und 
Jugendpsychiatrie in Norderstedt eine Außenstelle des Förderzentrums Erich-Kästner-Schule 
eingerichtet wurde und gibt das Schreiben des Ministeriums für Schule und Berufsbildung 
vom 29.10.2015 als Anlage 4 zu Protokoll.   
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